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§１ 田村 みどり議員      

１ 新年度予算編成について （市長、部長） 

(１)新年度予算編成に対する市長の思い 

早出市長が初めて取り組む予算編成への思いをお聞きします。 

(２)新規事業、特色ある事業 

現在、編成作業中の新年度予算について、早出市長色が出された新規事業や特色ある

事業への考え方をお聞きします。 

２ 犯罪被害者救済支援について （市長、部長） 

去る、１０月１９日に犯罪被害者支援についての要望書が早出市長あてに提出された

という記事が報道されました。その内容と県などの動きをお聞きします。 

３ 休日の部活動の地域移行について （教育長、部長、参事） 

(１)中学校の部活動の現状 

市内４つの中学校の部活動の現状をお聞きします。（部活動の種目、活動時間、休日

の活動状況など） 

(２)休日の部活動の地域移行への取り組み 

岡谷市においての休日の部活動の地域移行への取り組み状況をお聞きします。 

４ 諏訪湖スマートインターチェンジ整備事業について （市長、部長） 

１１月７日に諏訪湖スマートインターチェンジの開通予定時期について、当初の計画

の令和６年３月末から、令和７年夏ごろになるとの発表がされましたが、あらためて変更

になった理由をお聞きします。 

 

§２ 丸山 善行議員         

１ 防災対策について （市長、部長） 

（１）マンホールトイレ 

下水道総合地震対策事業における、マンホールトイレの概要と設置状況をお聞きしま

す。 

（２）消防団ポンプ車の状況 

消防団施設整備事業における車両の配置基準と配備状況をお聞きします。 

（３）機能別団員 

機能別団員の重要性が高まっていることから、機能別団員の役割についてお聞きしま

す。 

（４）防火水槽 

消防水利として市が管理する現在の防火水槽の設置数と管理状況についてお聞きしま

す。 

２ 創業支援について （市長、部長） 

（１）市内創業者の現状 

近年の創業した業種、件数、男女比等現状をお聞きします。 

（２）創業支援の取り組み内容 

創業者に対する支援の取り組み内容をお聞きします。 
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（３）製造業の創業支援の課題 

国・県・市等様々な創業に対する支援がある中で、現在の課題をお聞きします。 

３ 「ものづくりフェア２０２４」の取り組み状況について （市長、部長） 

本年度行われる「ものづくりフェア２０２４」の取り組み状況、および昨年度からの変

更点等あるかお聞きします。 

 

§３ 渡辺 太郎議員      

１ 岡谷市営住宅長寿命化計画について （市長、部長） 

（１）長寿命化計画 

住まいのセーフティネットとしての公営住宅の役割は重要です。長引く物価高で生活が

苦しいと感じている人が増えていると感じています。人口減少や少子高齢化、また、単身

者が増加するソロ社会化が進展していますが、市営住宅の入居者の年齢や家族構成など現

状についてお伺いします。 

（２）用途廃止の団地 

計画では、用途廃止の予定を７団地２３０戸としています。老朽団地からの住替え事業

等を積極的に行って頂いておりますが、移転先の状況や用途廃止の進捗状況についてお伺

いします。 

２ 学校の吹奏楽部について （市長、教育長、部長、参事） 

吹奏楽部を含む中学校の部活動の地域移行が検討されています。中学校における部活

動は学習意欲の向上や自己肯定感、責任感、連帯感の涵養に資するなど生徒の多様な学び

の場として、その役割は大きいと感じていますが、部活動の目的や意義についてお伺いし

ます。また、あらためて吹奏学部の活動について、どのようなコンクールや発表の場があ

るのか活動内容をお聞きします。 

３ ウォーキングによる健康づくりと足の見える化健診（足ドック）について 

（市長、病院事業管理者、部長） 

（１）ウォーキングによる健康づくり 

健康で元気な生活を送るためには、まずは自分の足で「歩けること」が大切です。ウォ

ーキングは誰もが自分の状況に合わせて気軽にできる運動です。 

「第３次岡谷市健康増進計画」では、日常生活において歩行または同等の身体活動を 1

日１時間以上実施している人の増加を目標としていますが、ウォーキングによる効果につ

いてお伺いします。 

（２）足の見える化健診（足ドック） 

健康寿命を延ばすためには運動が大切であり、運動の基本となる歩行を行うためには

足の健康が重要であります。足ドッグは、足に特化した人間ドックであり、自分の足の健

康状態を知り、いつまでも自分の足で歩けることが健康寿命に繋がります。足ドックに対

するお考えと検診について岡谷市民病院の対応をお伺いします。 
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§４ 上田 澄子議員      

１ 子どもの人口減少と、子育て支援の充実について （市長、教育長、部長、参事） 

（１）子どもの人口動態 

岡谷市の人口をみると子どもの人口減少が大きくなっていると考えます。過去５年間

の出生数をお聞きします。 

（２）子ども・子育て支援事業 

人口減少、少子化が進んでいます。子ども・子育て政策は待ったなしの重要課題です。

岡谷市においても安心して子どもを産み育てられるまちにしていく必要があります。若い

世代の皆さんに選ばれる岡谷市にしなければなりません。 

 ①妊産婦支援 

岡谷市の妊産婦に対する支援はどのようなものがあるかお聞きします。 

 ②ひとり親家庭支援 

岡谷市のひとり親家庭に対する支援はどのようなものがあるかお聞きします。 

 ③一時預かり、ショートステイ等の支援 

保護者の仕事や急用などに対する一時預かりやショートステイ等の支援についてお聞

きします。 

２ 保育士の待遇改善について （市長、部長） 

 保育士のコロナ禍での労働環境 

コロナ禍においては、職員の急な休みなど人員不足を抱える園の運営が大変だったと

思います。状況をお聞きします。 

３ 再生可能エネルギー促進について （市長、部長） 

（１）カーボンニュートラル実現への取り組み 

 ①二酸化炭素排出量を減らす対策 

二酸化炭素排出量に対する家庭での排出量の割合は、１５～２０％と聞いています。こ

れを減らすための岡谷市の取り組みについてお聞きします。 

 ②カーボンニュートラルのためになる森林保全や植林活動 

森林保全や植林活動の取り組みについてお聞きします。 

 ③２０５０年カーボンニュートラル達成への取り組み 

達成に向けた２０２４年、２０３０年の目標についてお聞きします。 

（２）岡谷市の再生可能エネルギー促進政策 

 ①再生可能エネルギー政策を進めるうえでの問題点 

現在、岡谷市で起きている再生可能エネルギー政策を進めるうえでの問題点について

お聞きします。 

 ②再生可能エネルギー転換への支援 

再生可能エネルギーに転換していくための支援についてお聞きします。 

 

§５ 今井 浩一議員      

１ 武井武雄について （市長、副市長、部長） 

（１）イルフ童画館開館２５周年の記念事業 
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今年度は、イルフ童画館開館２５周年であるが、記念事業の内容について伺いたい。  

（２）武井武雄生誕１３０年記念事業  

来年度は武井武雄生誕１３０年だが、イルフ童画館、岡谷市としてはどのような事業

を行う予定か伺いたい。 

（３）武井武雄という地域資源の活用  

イルフ童画館が武井武雄の存在を全国発信してきた功績は美術史、美術業界において

も非常に大きいもの。岡谷ならではのこの財産をより強力にブランド化し、観光資源、子

育て支援、移住定住施策など、積極活用するのは岡谷市全体の使命だと思うがお考えを伺

いたい。 

２ テクノプラザおかやのコワーキングスペースの活用について （市長、副市長、部長） 

 コワーキングスペースの利用者の動向  

利用者の滞在時間は１時間超えから６時間が半数を占めるそうだが、その滞在時間や

年齢層、１日の中でもっとも利用される時間帯、複数回利用している人数について伺いた

い。 

３ 岡谷市民病院と文化芸術について （市長、教育長、病院事業管理者、部長、参事）  

 ウィリアム・オスラー「医学はサイエンスに基づくアートである」への見解 

医学者のウィリアム・オスラーが語った、この言葉に対する天野先生の思いを伺いた

い。 

 

§６ 酒井 和彦議員      

１ 日米地位協定と日本国憲法に関する早出市長の考え方について （市長） 

 早出市長の日米地位協定に関する考え方の確認 

本年１０月の定例会で早出市長のお考えを伺いましたが、さらに詳しくお聞きいたし

ます。例えば岡谷市内で米軍機が墜落事故を起こした場合、現場が米軍に封鎖され、日本

の警察や消防による捜査や調査、場合によっては救助活動すら制限されるおそれがありま

すが、仮にこのような状況が発生した場合に、市民に対して地位協定があるのだから仕方

ないと言えるのか、伺いたいと存じます。 

２ 給食費無償化について （市長、教育長、部長、参事） 

 市長が選挙時に掲げた公約についての確認 

給食費無償化に関する本年１０月定例会での答弁は同６月定例会以前の前市長の答弁

とさほど変わりないように感じられましたが、どのような考えがあって市長選において公

約として無償化を掲げられたかをお聞きいたします。 

３ 病院職員を含めた市職員の年次休暇取得状況の改善について 

（市長、病院事業管理者、部長） 

（１）市職員の年次休暇取得状況 

本年度（令和５年度）上半期（４月１日～９月３０日）の市職員の年次休暇取得状況

についてお聞きいたします。 

（２）病院職員の年次休暇取得状況 

令和４年の病院職員の年次休暇取得状況についてお聞きいたします。特に、医療職に
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ついての状況もお聞かせください。 

 

§７ 土橋 学議員      

１ 冬季における交通安全について （市長、部長） 

（１）岡谷市の路面凍結対策 

冬季における路面凍結事故を減少させるための対策について、お聞きします。 

（２）除雪計画 

道路除雪において優先的に対応される路線や作業基準について、お聞きします。 

（３）市民への除雪に関する情報提供や協力依頼 

市民への除雪等に関する情報提供や協力依頼についてはどのように行っているのか、お

聞きします。 

（４）市民からの除雪等に対する要望への対応 

除雪や凍結防止剤の散布に対して、市民からの問い合わせや要望をどの様に捉えている

か、お聞きします。 

２ 冬季における学校の対策や教育環境について （市長、教育長、部長、参事） 

（１）冬季の学校運営 

冬季における学校の運営や授業スケジュールの調整について、お聞きします。 

（２）建物および設備の冬季対策 

校舎や設備の保守、暖房設備の稼働について、お聞きします。 

（３）通学路と交通安全 

通学路における雪や凍結に対する安全対策について、お聞きします。 

（４）教職員の安全と労働条件 

教職員の冬季における労働条件と安全対策について、お聞きします。 

（５）緊急の情報発信や学校閉鎖の通知方法 

冬季対策に関する情報提供や連絡手段について、お聞きます。 

３ 福祉と社会サービスについて（市長、部長） 

（１）冬季の高齢者支援 

寒冷な冬季において高齢者への支援策や訪問サービスの提供が増加することを考慮し、

寒冷期に高齢者が安全に過ごせる環境の整備について、お聞きします。 

（２）年末の独居高齢者対策 

年末における独居高齢者の社会的なつながりの強化策について、お聞きします。 

４ 障がい者の雇用と社会参加について （市長、部長） 

（１）障がい者の就職状況 

障がい者の就職の状況についてお聞きします。 

（２）職業訓練プログラム 

障がい者向けの職業訓練プログラムや技能習得の機会について、お聞きします。 

（３）多様性ある働き方 

障がいのある方おひとりおひとりに、働くことに関する背景や障がいの種類や程度、

得意、不得意がある中で、多様性のある働き方が必要だと思います。市はどのように考え
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ているか、お聞きします。 

（４）障がい者の社会参加 

障がい者が市の文化イベント、スポーツ、教育など様々な社会的活動に参加できるよ

うにするための取り組みについて、お聞きします。 

 

§８ 早出 すみ子議員      

１ 帯状疱疹の予防接種の普及と啓発について （市長、副市長、部長） 

（１）帯状疱疹の詳細 

帯状疱疹は免疫力の低下により、発症します。治療法と症状及び後遺症についてお聞

きいたします。 

（２）予防接種の普及 

帯状疱疹は任意接種ですが予防接種があります。知っていれば、受けたいと思う方は

います。周知方法と接種方法をお聞きいたします。 

（３）予防接種への補助制度 

国、県、県内自治体の動向をお聞きいたします。 

２ ひとり親世帯への支援について （市長、副市長、部長） 

（１）ひとり親世帯の現状 

２０２２年の国民生活調査によりますと２１年の子どもの貧困率はひとり親世帯では

４４．５％と依然として際立って高くなっています。令和元年度から令和４年度までのひ

とり親世帯数と児童扶養手当の受給者数の推移をお聞きいたします。 

（２）市の支援の取り組み 

ひとり親世帯への支援策をお聞きいたします。 

（３）今後の取り組み 

こども未来戦略の各方針の中において、児童手当の拡充が検討されているが、岡谷市

としてどう考えるかお聞きいたします。 

３ 小中学校におけるジェンダー平等について （市長、副市長、教育長、部長、参事） 

近年、ジェンダー平等が話題になります。小中学校における名簿・制服・更衣室・教科

書の現状をお聞きいたします。 

 

§９ 山崎 仁議員      

１ シルキーバスの利用促進について （市長、部長） 

（１）利用者の状況 

シルキーバスは市内全域で運行されており、市民の移動手段の一つとして活用されて

いますが、どのような年齢層の方が利用されているのかお聞かせ願います。 

（２）利用促進に関する取り組みと今後の展望 

これまで利用者増への対策、対応に関して、どのような取り組みを行ってきたのかお

聞かせ願います。 

２ マレットゴルフ場の使用について （市長、部長） 

（１）マレットゴルフ場の運営 
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市内にはいくつものマレットゴルフ場が点在しているが、総数や運営はどのようにされ

ているのかお聞かせ願います。 

（２）マレットゴルフ場の使用目的 

マレットゴルフ場は湖畔ひろば等で多くの利用者を見かけるが、その使用目的について

お聞かせ願います。 

 

§１０ 藤森 弘議員      

１ 塩嶺御野立公園周辺の現状と今後について （市長、副市長、教育長、部長、参事） 

（１）「小鳥バス」の利用状況 

近年の「小鳥バス」の利用者数（市内と市外の内訳）の推移をお尋ねします。 

（２）「岡谷市塩嶺野外活動センター」の利用状況 

近年の「岡谷市塩嶺野外活動センター」の利用者数（センターハウス、キャンプ場）の

推移をお尋ねします。 

（３）「塩嶺閣」の現状 

「塩嶺閣」の老朽化の現状と今後の対応をお尋ねします。 

２ 岡谷市の水資源について （市長、副市長、部長） 

（１）横河川水系の水資源保護策 

横河川水系における水資源保護策の現状についてお尋ねします。 

（２）「長命水」及び石船観音「鳴沢清水（金命水）」の周辺管理 

横川山の湧水「長命水」及び石船観音「鳴沢清水（金命水）」の周辺管理は誰が行って

いるのか。また、これらの水の成分分析調査をしたことがあるか、お尋ねします。 

３ 小口太郎の顕彰について （市長、副市長、教育長、部長、参事） 

（１）小口太郎の顕彰に関する取り組み 

小口太郎の顕彰に関する取り組みについて、これまでどのような行事や催しが行われて

来たのかお尋ねします。 

（２）琵琶湖周辺市町村と岡谷市の交流 

「琵琶湖周航の歌」を通じた琵琶湖周辺市町村と岡谷市との交流の現況についてお尋ね

します。 

（３）小口太郎に関する資料保管の現状 

岡谷市で保存している小口太郎に関する資料にはどのようなものがあるのか、お尋ねし

ます。 

４ 岡谷市やまびこ国際スケートセンター存続の是非について  

（市長、副市長、教育長、部長、参事） 

（１）岡谷市やまびこ国際スケートセンターの利用状況 

近年の岡谷市やまびこ国際スケートセンターの利用者数、施設使用料の推移、また、

ピーク時と比較し、どのような状況かをお尋ねします。 

（２）岡谷市やまびこ国際スケートセンターにかかる維持管理経費の状況 

近年の岡谷市やまびこ国際スケートセンターの維持管理経費の推移をお尋ねします。 

（３）岡谷市やまびこ国際スケートセンター存続の是非 
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現在の利用状況及び維持管理経費の状況を踏まえ、岡谷市やまびこ国際スケートセン

ターの存続の是非について、市の考えをお尋ねします。 

 

§１１ 宇野 香二議員      

１ ジェンダーギャップ解消と女性に選ばれる岡谷市について （市長、副市長、部長） 

（１）男女共同参画おかやプランⅥの進捗状況 

男女共同参画おかやプランⅥの取り組み状況について伺います。 

（２）岡谷市役所におけるジェンダーギャップ解消の取り組み状況 

市役所における女性職員の活躍の推進について取り組みの課題等を伺います。 

（３）ジェンダーギャップ解消による人口減少対策 

岡谷市における１０代２０代の男女別転入転出状況と分析について伺います。 

２ 奨学金返還支援と若者の移住促進について （市長、副市長、教育長、部長、参事） 

（１）岡谷市育英基金奨学金事業 

岡谷市の奨学金制度である岡谷市育英基金の概要について伺います。この事業におけ

る奨学金返還支援の内容についてもお聞きします。 

（２）奨学金返還支援制度導入企業サポート事業 

長野県が令和５年度から行っている、奨学金返還支援制度導入企業サポート事業の概

要について伺います。 

３ おくやみ窓口設置とおくやみハンドブックの作成について （市長、副市長、部長） 

（１）家族が亡くなった場合の手続き 

他の市町村では、ワンストップ窓口のおくやみコーナーを設置しているところがある

が、岡谷市役所において、死亡届を提出した時、必要な手続きについての案内はどのよう

にしているか、伺います。 

（２）おくやみハンドブックの作成と配布 

家族が亡くなった場合の手続きを分かりやすくまとめた、おくやみハンドブックを作成

して、死亡届を提出した遺族らに手渡している市町村があります。岡谷市として、こうし

た取り組みについての考えを伺います。 

４ 防災リーダーの育成による地域防災力の向上について （市長、副市長、部長） 

 地域防災の中核を担う消防団の拡充・強化 

地域防災力の中核として欠くことのできない代替性のない存在といわれる、消防団の

一番の課題である団員の確保について、今年度の取り組みについてお伺います。 

 

§１２ 秋山 良治議員      

１ 第５次岡谷市総合計画終了時の展望人口について （市長、副市長、部長） 

第５次岡谷市総合計画終了時（２０２８年）の展望人口について４６，０００人台を

維持とあります。今年度が、前期基本計画（２０１９年～２０２３年）の最終年度となり、

来年度より後期基本計画（２０２４年～２０２８年）が始まります。２０２３年１０月１

日現在の人口が４６，０４４人と言うことですが、岡谷市としてどのように捉えているの

かお伺いします。 
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２ 岡谷市に対する愛着について （市長、副市長、教育長、部長、参事） 

令和４年９月に中学生・高校生を対象に行った、岡谷市に対する愛着や親しみについて

のアンケート調査によると中学生では５１．３％の生徒が、岡谷市のことを「好き・どち

らかといえば好き」、４５．５％の生徒が「どちらともいえない」、２．９％の生徒が「嫌

い・どちらかというと嫌い」と回答しています。高校生では５１.８％の生徒が、岡谷市

のことを「好き・どちらかといえば好き」、３６．９％の生徒が「どちらともいえない」、

９．９％が「嫌い・どちらかというと嫌い」と回答しています。以上の結果について岡谷

市としてどのように捉えているのかお伺いします。 

 

§１３ 笠原 征三郎議員      

１ 国民健康保険税の引下げとマイナ保険証について （市長、病院事業管理者、部長） 

（１）国保加入者の所得と国保税額 

国保加入者の所得の現状と、それに伴う国保税の税額をどの様に考えておられるのかお

聞きします。 

（２）協会けんぽ、共済組合との保険料（税）の比較 

標準世帯における、協会けんぽ、共済組合との保険料（税）の比較をお聞きします。 

（３）国民健康保険税の引下げについて、国・県への働きかけ 

国民健康保険税の引下げについて、岡谷市は国や県にどのような働きかけを行なってい

るのかお聞きします。 

（４）マイナ保険証について、不都合の有無 

マイナ保険証について、市と市民病院に「紙の保険証」では何か不都合な事があるの

か、それぞれにお尋ねします。 

２ 岡谷市小中学校の教師の働き方について （市長、教育長、部長、参事） 

（１）教師の１ヵ月の残業時間 

現状の把握として、教師の１ヵ月の残業時間を、小学校・中学校別にお聞きします。 

（２）残業時間が多くなる要因とその対策 

教師の残業時間の多さは慢性的になっています。なぜ残業時間が多くなるのか、その

要因と残業時間を減らすための対策はどのように取られているのかお聞きします。 

（３）長野県へ望むこと 

岡谷市の教師の働き方改革として、長野県に望むことがありましたらお聞かせ下さい。 

 

§１４ 吉田 浩議員      

１ 小口道生副市長のここまでの取り組みの総括について （市長、副市長、部長） 

（１）副市長としてのここまでの取り組みの総括 

小口道生副市長は今年度末で１期４年の一区切りとなりますが、ここまでの取り組みの

総括についてお聞きします。 

（２）副市長への評価と市長として副市長に求める役割や資質の考え方 

小口道生副市長への評価と、市長として今後、副市長に求める役割や資質に関して早出

一真市長の考え方をお聞きします。 
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２ 岡谷市における保育現場の環境の現状について（市長、副市長、部長） 

（１）保育士と調理員の確保の状況 

岡谷市の保育園における保育士と調理員の確保の状況についてお聞きします。 

（２）保育士と調理員の人手の確保の考え方 

岡谷市の保育園における保育士と調理員の確保について、考え方と取り組みについてお

聞きします。 


